

EN SOLO 3 PASOS Y EN 12 DÍAS HÁBILES MUNICIPIOS PUEDEN PARTICIPAR A RECURSOS DE REGALÍAS

Cartagena, agosto 09-2012 (GCRP). Ahora la aprobación de los proyectos es más expedita en el Sistema General de Regalías. Los municipios podrán participar a los recursos de regalías cumpliendo solo tres pasos y en 12 días hábiles desde la presentación del proyecto hasta la aprobación del OCAD (Órgano Consultivo de Administración y Decisión). Además, los proyectos de inversión pueden ser de cualquier sector.

Así lo dijo hoy el Director del Departamento Nacional de Planeación, Mauricio Santa María, en la 68 Asamblea General de Afiliados de la Andi, que tiene lugar en el Centro de Convenciones de Cartagena.

Igualmente, Santa María desvirtuó algunos mitos que se han generado sobre el nuevo Sistema de Regalías.

Mito: la ejecución está muy retrasada

- La plata se empezó a distribuir en abril. En 2008, un año como este, en el que entraron las nuevas administraciones territoriales, se había ejecutado el ocho por ciento de las regalías hasta el final del primer semestre.
- Lo que el Gobierno espera en 2012 es tener comprometidos a final de año como mínimo entre el 70 y 80 por ciento de todos los recursos. En 2008 se comprometieron el 56 por ciento de los recursos.

Mito: Con el sistema anterior de regalías estaríamos mejor

- En el sistema anterior, el 80 por ciento de los recursos de inversión se distribuían entre los departamentos productores, que correspondían al 17 por ciento de la población colombiana. Con el nuevo, todos los departamentos y prácticamente todos los municipios reciben recursos. La distribución, sin duda, es mucho más equitativa.
- Si hubiéramos seguido con el sistema anterior, el Cauca hubiera recibido 60 mil millones de pesos este año. Ahora recibirá 209 mil millones de pesos. Nariño recibía 140 mil millones de pesos; ahora tendrá 260 mil millones.

Chocó tenía 80 mil millones de pesos y ahora recibirá 160 mil millones. Vichada hubiera recibido tres mil millones de pesos para inversión. Ahora recibirá 50 mil millones de pesos.

Mito: nuevo sistema es un reflejo de la falta de confianza

- Es un reflejo de la búsqueda de que haya mayor eficiencia, transparencia y buen gobierno en la decisión de los recursos.
- La idea es que se tomen decisiones en complemento entre los tres niveles de gobierno. Cada ángulo del triángulo es un nivel de gobierno que tiene un voto. El Gobierno nacional es un ángulo, el gobierno municipal es otro y el departamental es otro ángulo.

(Fin/gcs)